

CHOIMET GALLARDO, José

Coadjutor (1911-1999)

Nacimiento: Barcelona, 18 de noviembre de 1911.

Profesión religiosa: Sant Vicenç dels Horts (Barcelona), 21 de agosto de 1942.

Defunción: El Campello (Alicante), 7 de julio de 1999, a los 87 años.

Nació en Barcelona el 18 de noviembre de 1911 en el seno de una familia acomodada. Era el segundo de los tres hijos del matrimonio formado por don Octavio Choimet, natural de Nantes (Francia), y doña Mercedes Gallardo, de Barcelona.

Tuvo una educación esmerada, primero en el colegio condal de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, después como interno en nuestro colegio de Mataró y finalmente cursó el bachillerato con los maristas de Barcelona. En la Universidad Industrial de la Ciudad Condal cursó los estudios de Ingeniería Industrial y obtuvo el título de ingeniero superior el 6 de julio de 1936.

Estando de visita turística en Praga con sus compañeros de carrera, estalló la Guerra Civil española. Decidió entonces permanecer en Francia, acogido por sus familiares paternos residentes en París y en Nantes. Pero en octubre de 1937 optó por regresar a España por Irún e incorporarse a las filas nacionales. Una vez terminada la guerra, residió en el domicilio familiar de Barcelona hasta que, impactado por la muerte de su hermano Ignacio, joven médico fusilado en la zona republicana, y aconsejado por un padre jesuita, ingresó como aspirante salesiano en Mataró en 1940. Al año siguiente, comenzó el noviciado en Sant Vicenç dels Horts, donde profesó como salesiano coadjutor el 21 de agosto de 1942.

Su primera obediencia lo llevó al estudiantado filosófico de Gerona, como profesor de matemáticas y ciencias naturales. Se dio entonces la curiosa circunstancia de que, al no considerarse decoroso que un coadjutor impartiera clases a los clérigos, se le aconsejó vestir la sotana. De manera que, ensotanado, llegó don José a Gerona y así permaneció hasta que fue destinado a Pamplona.

Sus destinos siguientes serán principalmente las escuelas profesionales: Pamplona, Universidad Laboral de Sevilla, La Almunia de Doña Godina, Elche-San José y Cartagena. Su actividad principal estuvo siempre relacionada con la enseñanza de las matemáticas y ciencias naturales.

Cuando la edad le apartó de la docencia, don José procuró ser útil a la comunidad en las más humildes labores, como controlar el orden y las luces de la casa, retirar la mesa del comedor... y, más adelante, atender como enfermero a su anciano padre en Barcelona, y después, en El Campello, al salesiano don Mariano Beltrán.

Era una persona educada, muy correcta, de aspecto elegante, respetuoso y muy delicado en el trato.

Amigo del buen ambiente comunitario, le gustaba intervenir en las sobremesas con inocentes chistes y chascarrillos. Cuando formaba parte de la comunidad de La Almunia, con numerosos salesianos estudiantes de Maestría e Ingeniería, no se podían cerrar las sobremesas sin la canción «¡Qué bonito es Candanchú con nieve!», entonada por don Choimet y coreada por la masa estudiantil.

Don José tenía un alma de niño y un corazón de oro, muy apreciado por su bondad y su sencillez. Poseía un mundo interior profundo y finamente espiritual, afectado quizá por una cierta rigidez que fue aumentando con la edad y que le causó no poco sufrimiento.

Sus tres últimos años los pasó en las casas para hermanos enfermos de Barcelona-Martí-Codolar y El Campello, donde murió el 7 de julio de 1999, a los 87 años de edad.